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Weekly Report№１２
第３１３６回例会記録
日時：2024年 9月26日(木)12:30～
会場：ホテルサンシャイン 2Ｆ
司会：高井 一博 ＳＡＡ
★開 会 点 鐘：乾 淳 会長
★国 歌：―
★Ｒソング：それでこそロータリー
★四つのテスト：―

2024―2025年度 国際ロータリーテーマ

会長報告 乾 淳 会長①
皆様 こんにちは
本日は、親睦活動委員会の吉川会員によります

会員卓話です。吉川会員、宜しくお願い致します。
それでは、本日の会長報告ですが、24日㈫に

行われた北海道家庭学校創立110周年記念式典
に、ロータリークラブを代表し、出席してまいり
ました。会場には約70名の方が出席され記念式
典が開催されました。私も、久しぶりに礼拝堂に
入りましたが、歴史ある建物で、ピアノのきれい
な音色が響き、何か心が洗われたような気がして
おりました。

感謝状贈呈式では、多年にわたる遠軽ロータリ
ークラブのご支援ならびに、当クラブの創立65
周年記念事業であります各寮へのエアコン設置に
対して感謝状を頂いて参りましたので、ご報告致
します。ロータリークラブとしても、今後も継続
的に北海道家庭学校を支援し、青少年の育成に繋
がればと思っております。

なお、本日前方に感謝状と記念品をお持ち致し
ましたので、後ほどご覧いただければと思います。

最後になりますが、先週19日の例会で報告致
しました吉田 昌子さんの入会について、異議申
し立てがありませんでした。よって10月1日付で
入会の手続きを進めてまいります。なお、入会式
については、10月10日を予定しております。

幹事報告 加藤 幸徳 副幹事
１．JCから花火大会の礼状。回覧。
２．本日例会終了後、理事会を開催します。

10月10日(木)12:30~
創立65周年記念式典

実行委員会

本日のプログラム 会員卓話
牛は素晴らしい家畜！！

吉川 健児 会員②
私の会社：吉川産業株式会社の営業品目と割合

は、私が担当する家畜用飼料が89％（自社工場
製造製品８％、他社製品92％）、弟が担当する
食肉・食肉製品は11％です。

昭和23年1月創業です。戦後、満州から引き揚
げてきた祖父（吉川吉松：当クラブの創立会員）
が滝上で食用油の製造を始めました。【2面へ】

10月 3日(木)12:30~
会員卓話
益井 伸也 会員
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本日のプログラム 【1面より】
北大の先生が、乳量がいっぱい出る搾りかす

を酪農家に売れることを教えてくれたお陰で、
26年から、乳用牛配合飼料の製造を始めまし
た。昭和31年8月、現在地に移転しました。

今の厚生病院地は以前は森永の工場で、そこ
に牛乳を出荷している生産者から、遠軽に来て
配合飼料をつくって欲しいとの要望があったの
です。最盛期で月産1,200ﾄﾝ。現在は60ﾄﾝ。

養豚・養鶏事業を手掛けた時期もありました。
〇配合飼料について

配合飼料とは牛、豚、鶏、魚類などの餌とし
て、家畜や養殖魚が十分成長できるように様々
な原料を配合した、栄養バランスの取れた飼料
で、弊社の販売だけでも30種類以上。特に牛用
飼料は、それぞれの牧草畑の栄養成分が違うの
で、それに合わせた飼料が必要になります。
原料はほとんどは輸入品で、課題が残ります。

〇北海道の酪農・畜産（牛）について
乳用牛はホルスタイン、ジャージー等々で、

飼養頭数は、全国1,356,000頭の内、北海道は
842,700頭（62％）です。

肉用牛は肉専用種（黒毛和種等々）、乳用種
（ホルスタインの雄等々）、交雑種（父＝黒毛
和種、母＝ホルスタイン種）。

乳用種と交雑種は酪農の副産物。最近は受精
卵移植で、黒毛和牛も乳牛から産ませるので、
すべての肉牛は酪農の副産物と言えます。

飼養頭数は全国2,687,000頭、内北海道は
556,400頭(20％)です。
〇牛(乳牛)について

弊社の最終的なお客である牛さんについて簡
単に説明します。

ミルクは搾れば出ると思っている人が結構い
ますが、搾乳までの道のりを説明します。

生後約13～14か月くらいで最初の人工授精
をします。妊娠期間は約280日で人間とだいた
い同じで、生まれてくる牛は大体１頭たまに双
子がいます。分娩後、搾乳を開始、搾乳期間約
280日、約10,000㎏の牛乳を搾れます。分娩40
～60日後に次の種付け＝人工授精をします。
１年強で1産、最近は高泌乳牛なので、２産く
らいしたら廃用になります。

牛乳には水分のほか、たんぱく質、脂質、炭
水化物の三大栄養素やミネラル、ビタミン類な
ど、カラダの成長や活動を支える栄養素が豊富
に含まれている素晴らしい食品です。
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〇最近の酪農関係の技術
畜産農家をはじめ、地域の関係者が連携してク

ラスター（ぶどうの房）のように一体的に結集
し、地域ぐるみで高収益型の畜産を実現するため
の畜産クラスター取組が盛んに行われています。

しかし、最近では、コロナ禍もあり牛乳が余
り、生産調整したり、また、輸入飼料や資材等の
高騰もあり、非常に苦しい状況です。

１次産業が元気ないと地域が無くなります。
〇牛さんは、素晴らしい家畜

今日の言いたいことです。
ご存じのように牛には胃が４つあります。粗飼

料の草（主食、これを食べないと牛は死んでしま
います）を反芻（嚙み返し）することによって、
唾液と飼料をまぜ、第１胃で、飼料（草）を発酵
分解させ、体内で利用できるようにするのです。

なおかつ、排出される糞尿は、堆肥として作物
や牧草の栄養となるのです。最近は糞尿によるバ
イオ発電も注目されています。

人間が利用できない草を食べ、自らの体内で分
解して栄養として取り入れて、人間が利用でき
る、乳や肉を生産してくれるのです。

北海道は、特に道北・道東は牧草しかできな
い、なおかつ、広大な面積、牛を飼うには最適な
ところです。自己否定になるかもしれませんが、
・輸入飼料を過剰に使わない ・家族経営で、土
地の分だけ牛を飼う ・乳量を追わないで、長命
連産、これらが理想です。

どうぞ、皆様、この地域で生産された、おいし
い牛乳をどんどん飲んで、牛肉をどんどん食べて
健康な生活を送ってください。

ご清聴ありがとうございました。


